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В статье рассмотрены проблемные вопросы, связанные с опасными природными и природно-техноген-
ными явлениями в Арктической зоне Российской Федерации, потенциальными и реальными рисками их воз-
никновения, а также негативными последствиями для окружающей среды. Выделены основные направления 
и организационно-правовые меры управления экологическими рисками на Арктической территории с учетом 
ее специфики. Обоснованы предложения по совершенствованию законодательства в области обеспечения эко-
логической безопасности, санитарно-эпидемиологического, экологического законодательства и документов 
стратегического планирования, направленные на устойчивое эколого-обоснованное развитие Арктики.
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The article deals with problematic issues related to dangerous natural and man-made phenomena in the Arctic 
zone of the Russian Federation, potential and real risks of their occurrence, as well as negative consequences for the 
environment. The main directions and organizational and legal measures of environmental risk management in the 
Arctic territory are highlighted, taking into account its specifics. The article substantiates proposals for improving 
legislation in the field of environmental safety, sanitary and epidemiological, environmental legislation and strategic 
planning documents aimed at sustainable environmental development of the Arctic.
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